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动态

在家赋闲多日的谢晖，昨天出现在公

众视野中。中甲大连人俱乐部发布公告，

宣布由谢晖担任一线队主教练，率队征战

今年的中甲联赛。

大连人俱乐部昨天在官方公告中这样

写道：“根据《关于选聘大连人职业足球俱

乐部男子一线队主教练的公告》，秉承公

平、公正、公开原则，经公开面试选拔，大连

人职业足球俱乐部聘任谢晖先生担任男子

一线队主教练。”

对于47岁的谢晖，国内球迷应该都不

陌生，球员时代他是上海申花的传奇之一，

同时在德乙的亚琛、菲尔特、威斯巴登都曾

留下过自己的足迹，可以说大杀四方。

2009年退役后，谢晖开始了执教生涯，先后

在申花、上港两家俱乐部长时间担任助理

教练。而他最近的执教经历是2020年3月

成为中甲南通支云俱乐部的主教练，直到

去年8月辞职。

谢晖也是打败了诸多实力强劲的竞争

对手才得以上岗。大连人俱乐部对外公开

发布招募主帅的消息后，很多圈内人士都非

常感兴趣，包括前国脚黎兵、前女足国家队

主帅贾秀全、前辽宁队著名前锋张玉宁、大

连籍足坛名宿孙卫等都报名参加了选聘。

而谢晖能够在诸多人选中脱颖而出，

一是因为他相对年轻，是国内足坛的中生

代本土主帅；其二他的执教理念比较超前，

也善于发掘和起用年轻球员；第三，谢晖在

担任中甲球队南通支云主教练时，仅用一

年半就把中甲倒数的南通支云带到了中上

游，上赛季更是一度高居榜首，甚至有了冲

超希望，其执教能力也得到了检验。

大连是著名的足球城，大连人也曾是

国内足坛的一支劲旅，不过这些年日渐衰

落，上赛季在中超联赛排名倒数第二，之后

又在附加赛中失利而降入中甲。对于自己

的执教目标，谢晖也毫不避讳，“当然是全

力带队争取冲上中超。”不过他也表示，目

前只是刚刚竞聘成功，接下来有很多细致

的工作要做，“我对球队还需要更多了解再

说话。” 本报记者 关尹

在家赋闲7个月后再上岗

谢晖上任“大连人”

■ 2009年7月
大连阿尔滨足球俱乐

部成立

■ 2011年
大连阿尔滨夺得中甲

联赛冠军，成功冲超

■ 2014年
大连阿尔滨降入中甲

■ 2015年12月
更名为大连一方足球俱乐部

■ 2017年10月
大连一方夺得中甲联赛冠军，

成功冲超

■ 2019年5月
更名为大连人职业足球俱乐部

■ 2022年1月
大连人降入中甲

本报讯（记者 陆玮鑫）首次以正式车

手身份全程参与F1大奖赛的周冠宇（见下

图），目前正在巴林萨基尔赛道为今夜明晨

的正赛做冲刺。北京时间昨晚，他在职业生

涯的首场排位赛中晋级第二阶段，最终取得第

15名，考虑到阿尔法罗密欧赛车的整体能力和

初次参赛的实际情况，周冠宇的这个成绩，可以

说是为他的F1之旅开了个还算不错的头。除了

积极备战，家乡上海以及全国其他地区的疫情，

也让这位备受关注的小伙牵肠挂肚。趁着比赛

间隙，周冠宇通过个人社交平台发布视频，为上

海和全国抗击疫情加油鼓劲。

“我知道国内很多城市，包括自己的家乡上

海，疫情防控的形势比较严峻。我也知道，各行

各业的人都在努力战胜它，我相信大家一定会战

胜疫情。”周冠宇在视频中说道。

对周冠宇而言，上海见证了他真正意义上与

F1的第一次亲密接触。5岁时，他举着当赛季世

界冠军雷诺车队的助威旗帜，第一次在上赛场观

看了F1比赛，从此立下了成为F1车手的志向。

2019年4月，F1第1000站——中国大奖赛前，当

时还在征战F2的周冠宇，驾驶着黄黑配色的雷

诺赛车，在自己最熟悉的街道上来了一次“巡

航”，那个时刻也成为中国赛车运动发展史上重

要的里程碑。

得知F1中国大奖赛因疫情原因暂停举办

后，周冠宇多次通过经纪公司久事体育，表达对

上赛道早日回归赛历的期待，“我也希望，或者说

期待着F1中国大奖赛早日归来，让我可以在自

己的家乡和粉丝朋友、车迷见面，谢谢你们一路

以来对我的支持和鼓励。上海加

油！中国加油！”

周冠宇相信家乡一定能战胜疫情

“希望中国大奖赛早日回归”

F1新赛季揭幕
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经历三个多月的休赛期后，2022赛季

F1周末在巴林萨基尔赛道拉开帷幕，虽然大

奖赛这道“大餐”要等到今夜明晨才“上桌”，

但从自由练习和排位赛的情况来看，规则大

幅度修改带出的赛车设计理念和性能配比

等一系列新元素，可能给过去几年被业界和

车迷熟悉的围场“秩序”，带来微妙变化。

新队友
与欧陆足坛类似，每年的F1休赛期，都

是车手流动与更新的“旺季”。这个赛季，

被中国车迷寄予厚望的上海小伙周冠宇，

成为围场内唯一的新人车手，正如他所言，

巴林站将成为他永生难忘的回忆。在欣喜

的同时，车迷们也需要做好心理准备，阿尔

法罗密欧车手的第一个赛季，可能会遇到

不少需要解决的新问题，其中之一便是与

新队友、芬兰名将博塔斯的配合。

在奔驰车队当了五个赛季“绿叶”的博

塔斯，此番终于摆脱七冠王汉密尔顿的阴

影，然而芬兰人心心念念的一号车手也并

不好做，毕竟相比于黑绿色赛车的顶配装

备，红白色的阿尔法罗密欧C42，竞争力要

差上一截。此外，从博塔斯过往的经历来

看，他并不算非常擅长与队友相处，对于初

来乍到的周冠宇，经验丰富的芬兰人需要

帮助他适应新赛场，毕竟上赛季的收官战

已经证明，一个愿意帮忙的队友，对赛季的

成绩起着至关重要的作用。

有意思的是，博塔斯的前队友汉密尔

顿，本赛季面临着与他相似的局面。被奔

驰“外租”到其他车队练级多时的拉塞尔，

近几个赛季进步明显，去年在威廉姆斯车

队更展现出未来当家车手的潜质。相比于

芬兰人的忍气吞声，汉密尔顿的这位新队

友不仅冲击力十足，更有着年轻人特有的

盛气凌人与心高气傲。在法拉利、红牛等

几个竞争对手保持原有阵容的情况下，如

何协调好老冠军与未来之星的关系，避免

当年汉密尔顿与罗斯伯格因为过分“内

卷”，导致车队遭遇损失的教训，可能需要

车队负责人沃尔夫头疼一阵。

此外，由于各种各样的原因，马格努

森、阿尔本都在短暂离开围场后重新归来，

因为维特尔赛前确诊感染新冠病毒，另一

位老熟人霍肯伯格将代替其坐进阿斯顿马

丁赛车，老友在赛道重逢将擦出怎样的火

花，值得期待。

新外观
本赛季的F1赛车，被称为21世纪以

来外观改动最为明显的一版，大到轮胎尺

寸和侧箱设计，小到空气动力套件和前翼

翼片数量，与去年相比都发生改变。在F1

这个任何一个细节都可能改变结果的“精

细运动”里，规则和外观的变化，已经对赛

道格局产生一定影响。

“我认为我们的赛车不够快，尤其是与

几支主要竞争对手相比。”此前的季前测试

后，过往几年赛道上的王者汉密尔顿，少见

地主动示弱，虽然其中不乏“烟幕弹”的成

分，但从第一场排位赛的情况来看，这台备

受期待的新车，远没有达到预期，而维斯塔

潘的红牛赛车的确拥有明显的性能优势；

已经脱离争冠集团几个赛季的法拉利，也

展现出强势的复苏势头，奔驰和汉密尔顿

这个赛季的对手，恐怕不只有新科世界冠

军一个人。

新赛季，不少赛车的涂装也发生了一些

变化。两届世界冠军阿隆索所在的阿尔品

车队，因为更换赞助商的原因，在原本蓝色

的涂装中，加入了不少粉色元素，在巴林和

沙特两站比赛中，车队还将推出以粉色为主

的特别版赛车出战，预计将成为赛场上一道

独特的风景。志在复兴的法拉利，在新车

F1-75上加入了炫酷的黑色元素；奔驰摒弃

了过往两个赛季的黑配绿，重新将银色作为

主色调；威廉姆斯车队也将使用多年的蓝白

色改为纯蓝，这也与近期在各大赛场上较为

流行的“复古风潮”更加契合。

本报记者 陆玮鑫

旧新
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